
【本报讯】中央倡议管
理机构（BPCI）主席兼公正
机 构 高 级 研 究 员 阿 拉 弗
（Al Araf ）敦促佐科维总统
解 决 以 往 侵 犯 人 权 的 案
件，并通过法院审理。

阿拉夫发表此份声明
是为了回应总统签署总统
令组建“以往严重侵犯人
权 行 为 的 非 司 法 和 解 小
组”的决定。

阿 拉 夫 周 四（25/8）在
一份书面声明中指出，作
为国家元首的总统应确保
所有以往与最近的严重侵
犯人权行为，都必须由支
持司法的机制，即人权法
院解决。通过法院解决过
去 侵 犯 人 权 的 案 件 是
1999 年 第 39 号 法 规 和
2000 年 第 26 号 法 规 的 授
权。

阿 拉 夫 指 出 ，通 过 法
院解决以往严重侵犯人权

的案件，对于仍然渴望真
相的受害者及其家人伸张
正义非常重要。此外，支
持正义的解决方案也很重
要，以确保参与侵犯人权
的人员受到适用法律的惩
罚，绝不能逍遥法外，甚至
在政府中担任重要职务。

阿 拉 夫 表 示 ，希 望 总
统开始认真解决以往侵犯
严重人权的问题；如“未来
五年的九大发展重点政治
承诺”所表示的那样。希
望佐科维总统命令全国人
权委员会立即确定严重侵
犯人权的案件，直到现在，
这 个 过 程 仍 在 该 机 构 待
决 。 希 望 最 高 检 察 长 布
哈努丁立即跟进对以往全
国人权委员会对案件的调
查结果，并通过透明和负
责任的调查这些严重侵犯
人权的案件。也希望佐科
维总统确保所有阻碍通过

支持司法机制解决严重侵
犯人权行为的各方在法律
面前承担责任。

此 前 ，总 统 府 办 公 厅
第 五 助 理 贾 莱 斯 瓦 里
（Jaleswari Pramodhawardani）
周 一（22/8）表 示 ，总 统 签
署的关于以往侵犯人权行
为建立非司法解决小组的
总统令，承诺优先履行严
重侵犯人权行为受害者的
权利。如果，司法机制以
报应性正义为导向，非司
法机制则以受害者康复为
导 向（ 以 受 害 者 为 中
心）。 非司法机制旨在恢
复受害者。司法和非司法
解决途径是互补的，而不
是替代性的，目的在以确
保全面地解决案件。

贾莱斯瓦里驳斥了该
总统令没有明确法律依据
的论点。

贾 莱 斯 瓦 里 强 调 说 ，

总统有可能发布非司法和
解政策作为行政措施，并
基于实现受害者和受害者
家属权利的紧迫性。各种
研究解释道，世界上曾经
存在的几个真相委员会是
通过行政措施成立的，包
括通过总统指令。

贾 莱 斯 瓦 里 补 充 道 ，
到目前为止，已有 13 起严
重 侵 犯 人 权 事 件 尚 未 解
决 。 其 中 ，9 起 案 件 是 在
2000 年 关 于 人 权 法 院 的
第 26 号 法 律 颁 布 之 前 发
生的严重侵犯人权事件。
从跨越如此漫长而广泛的
时间和地点的各种事件，
以 及 各 种 结 构 和 类 型 来
看，可以肯定的是，仅靠一
种方法是无法解决的。非
司法机制为受害者提供了
一个很好的机会，让他们
得到倾听、授权、尊重并恢
复他们的尊严。 （亮剑）
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佐科维奉劝支持者不仓促选择
可选性高的总统候选人并非就能获得政党支持

斯拉根县老翁储蓄多年买新车
一麻袋装1.8亿万盾小额钞票 花三小时数钱
【本报讯】不 久 前 ，瓦

尔基（Wardji/69 岁）老翁用
一 麻 袋 的 1.8 亿 盾 钞 票 购
买一辆汽车的信息成为人
们关注的焦点。

家住中爪哇省斯拉根
县(Sragen)的瓦尔基老翁在
日本大发汽车代理 Mandiri
Zirang Utama 车行公司购买
2022 年 制 All New Sigra 汽
车。

瓦尔基老翁带着一个
装有数亿盾的麻袋步行来
到 斯 拉 根 县 车 行 买 车 。
Mandiri Zirang Utama 公 司 销
售柜台艾思（ Dezy Ais／35
岁）指出，瓦尔基花了三个
小时才数完带来的一麻袋

钱，老翁坚持要坐在地上
数钱。

周 一（22/8），艾 斯 声
称，老翁不愿坐在椅子上，
老 翁 从 早 上 07.00 开 始 数
钱，直到 10.00 才算好。很
麻烦的是数算两千盾的钞
票 ，有 些 是 五 万 盾 的 钞
票。也许，这些钞票已经
储存了相当长时间，有些
也已被白蚁咬烂了。

在 决 定 买 车 之 前 ，瓦
尔基曾来车行看车子；老
翁穿着褴褛，曾被保安误
认为是来乞讨的。

艾思表示，一般来说，
当有顾客来看车子，通常
先由保安招待，然后才交

给柜台提供服务。起初，
保安并不认为瓦尔基是想
来买车的顾客。抱歉，被
误认为是乞丐，因为来者
穿着的衣服显得褴褛。然
而当说明来意之后，老翁
立即被邀请入内，并环顾
展 厅 中 展 出 的 一 些 汽
车。

艾 思 声 称 ，当 来 到 我
的柜台时，我立即全心全
意地为老翁服务。不管什
么人，只要来到柜台想看
车，我会提供服务，并提供
有 关 汽 车 的 小 册 子 。 当
时，老翁并没有马上买车，
他答应会到回来买车。老
翁共来了三次看车子，都

是自己一个人来看车。老
翁购车当天，保安打电话
说老翁想来买车，当时，时
间才 07.00，车行还没开始
营业。保安打来电话，我
感 到 很 震 惊 。 我 平 常 是
08.00 出门上班，时间还早
呢，保安称老翁带着一麻
袋钞票来买车，让我非常
惊讶。

老翁用现金买下车子
后，白色的车子就送到了
老翁住家。车子一到，老
翁就用竹席覆盖车子。

艾思最后说道，我去了
老翁的住家，房子非常简
单。据说，老翁以前是在
焊接车间工作。 （亮剑）

我国含糖饮料监管落后
专家称摄入过量糖份对健康有害
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【本 报 讯】佐 科 维 总
统周五（26/8）在 Bravo Li-
ma 组织全国领导人会议
上指出，目前具有高可选
性的几位人物，不一定在
2024 年 的 大 选 中 会 被 政
党 推 举 为 总 统 候 选 人 。
因此，希望支持这些人物
的政党，千万别仓促决定
将 于 2024 年 总 统 选 举 中
支 持 的 总 统 候 选 人 。 高
可 选 性 不 一 定 会 被 政 党
或联盟党推举，如果他们

不 想 推 举 怎 么 办 呢 ？ 因
此 ，我 再 次 奉 劝 大 家 ，千
万别太过仓促，没有必要
过于匆忙。

佐 科 维 强 调 说 ，1945
年宪法规定，总统候选人
必 须 由 一 个 政 党 或 联 盟
党推举。这意味着，志愿
者 不 应 该 太 早 决 定 其 支
持的人物。例如，我们支
持 法 赫 鲁 尔 退 役 将 军
（Bravo Lima 组 织 主 席）。
我想问的是，由什么政党

推举？如推举卢虎 (Bravo
Lima 组 织 命 名 人），我 的
问 题 是 ，什 么 政 党 支 持
他？

此前，佐科维在各种
场 合 会 见 其 支 持 志 愿 者
时，经常提醒他们不要急
于 确 定 将 来 在 2024 年 总
统大选支持的人物。

佐科维周日（21/8）在
泗 水 会 见 Sapulidi 志 愿 者
时，再次建议他们不要过
于仓促。不少人问总统，

在 2024 年总统大选中，会
支持什么人物。

有 人 问 道 ：“ 请 问 您
支持哪一位？”

佐科维回答说，希望
志 愿 者 不 要 急 于 做 出 选
择 。 不 要 急 ，千 万 不 要
急。千万不要选错人物。

因此，佐科维建议其
志 愿 者 放 松 对 政 治 的 看
法。放松，政治的事是要
轻松对待的。

（亮剑）
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【本 报 讯】身 体 需 要
糖来获得能量，但摄入过
量 的 糖 也 会 对 健 康 有
害 。 糖 份 天 然 存 在 于 食
物或饮料中，也可以添加
糖 份 来 使 食 物 或 饮 料 更
甜或变得更耐用。

Health Direct 指 出 ，添
加到食物或饮料中的糖份
会对身体有害，因为它会
导致多种疾病，如肥胖、心
脏病、蛀牙、脂肪肝疾病。
这是印尼战略发展倡议中
心（CISDI）和 其 他 几 位 与
包装甜味饮料消费相关的
专家关注的焦点。

CISDI 于 8 月 23 日 举
办 题 为《公 开 讨 论 ：控 制
包装中甜味饮料的未来》
的 网 络 研 讨 会 。 本 次 网
络 研 讨 会 邀 请 了 几 位 演
讲 者 ，如 萨 利 娃 蒂 博 士
（Elvieda Sariwati）、卫 生 部
非 传 染 性 疾 病 预 防 和 控
制 主 任 艾 比 特（M.Epid）、
CISDI 研究助理吉塔（Gita
Kusnadi）、联 合 国 儿 童 基
金 会 营 养 专 家 大 卫（Da-
vid Colozza）、伯 明 翰 法 学
院 博 士 候 选 人 维 达 多
（Citta Widagdo）。

包装甜味饮料易于买
到，且价格便宜。包装甜
味 饮 料 消 费 是 导 致 肥 胖
的因素之一。

大 卫 指 出 ，容 易 获 得
和 低 廉 价 格 的 包 装 甜 味
饮料，使我国不健康食品
或 饮 料 的 消 费 量 增 加 。
不仅如此，不健康食品和
饮料的营销相当巨大，因
此，可以引起人们的购买
兴 趣 。 联 合 国 儿 童 基 金
会 2020 年 进 行 的 一 项 调
查 显 示 ，730 名 低 收 入 的
我国公民，大多数都食用
高 脂 糖 盐 食 物 或 饮 料 。

其他数据还显示，10 个成
年人中有 4 个更频繁地消
费包装食品和零食。

吉 塔 补 充 道 ，根 据
CISDI 进 行 的 一 项 调 查 ，
受 访 者 表 示 包 装 甜 味 饮
料价格非常实惠，可以在
靠 近 受 访 者 的 商 店 购
买 。 事 实 证 明 ，二 十 年
来，我国包装甜味饮料消
费 量 的 增 长 已 达 到 15
倍。事实证明，随之而来
的 就 是 肥 胖 和 超 重 的 增
加趋势。

萨 利 娃 蒂 博 士 表 示 ，
民 众 需 求 量 很 大 的 包 装
甜 味 饮 料 产 品 之 一 是 包
装好的茶饮料产品，包装
精美、价格低廉。不仅如
此，3 岁以上的儿童每天
也食用此类产品，每天至
少 一 次 。 即 便 如 此 ，已
经 有 了 与 包 装 甜 味 饮 料
相 关 的 良 好 法 律 基 础 。
问 题 在 于 政 府 对 法 律 的
实施，在几个国家也是出
现同样的问题，所以还有
很多需要改进的地方。

大 卫 补 充 道 ，实 际 上
我 国 已 经 在 几 种 产 品 中
贴上了食品标签，这是一
个良好的开端，即对于包
装 甜 味 饮 料 来 说 。 遗 憾
的是，食品标签只存在于
某些类型的食品中，例如
方 便 面 。 因 此 需 要 增 加
数 量 以 帮 助 消 费 者 了 解
要购买的产品，包装甜味
饮 料 政 策 的 实 施 是 一 个
漫 长 而 艰 难 的 过 程 。 因
此 ，无 法 在 短 短 6 到 8 个
月 内 完 成 。 即 便 如 此 ，
卫 生 部 提 到 与 财 政 部 共
同 制 定 了 有 关 包 装 甜 味
饮 料 的 法 规 所 以 希 望 它
能在今年完成，并于明年
实施。 （亮剑）

【本报讯】经 过 12 个
小时的调查，谋杀 J 中士
的 嫌 疑 人 普 特 莉 没 有 被
拘 留 。 调 查 人 员 的 理 由
是，对前国家警察辅导与
安全事务局主任菲尔迪·
善 波 少 将 的 妻 子 的 调 查
尚未完成，调查仍将于周
三（31/8）继续进行。

普特莉于周五（27/8）
上午 10：30 左右抵达国家
警 察 总 部 刑 事 调 查 局 大
楼 。 由 其 律 师 阿 尔 曼
（Arman Hanis）和 团 队 陪
同 。 普 特 莉 穿 着 全 黑 的
衣服和黑色的头巾，避开
了 等 待 其 抵 达 刑 事 调 查
局 大 楼 的 记 者 。 普 特 莉
从 刑 事 调 查 局 大 楼 前 的
主大厅进入，由另外两个
人陪同。

晚上 11 点 42 分，国家
警 察 公 共 关 系 主 任 德 迪
少 将（Dedi Prasetyo) 表 示 ，
暂 停 调 查 普 特 莉 原 因 是
因为已经是深夜了，调查
人 员 考 虑 了 嫌 疑 人 的 健
康状况。因此，后续的调
查 工 作 将 在 下 周 三 进
行。在后续调查时，普特
莉 将 面 对 另 外 四 名 嫌 疑

人 ，即 善 波 少 将 、Ricky
Rizal 上士、E 二级警员和
Kuat Ma'ruf 上 士 。 这 此 调
查 进 程 必 须 按 照 总 警 长
的命令迅速进行，审查和
备案也必须迅速进行，以
便 在 几 周 内 就 可 以 将 案
件 档 案 移 交 给 检 察 官 审
理。

德 迪 解 释 道 ，以 调 查
尚未完成为由，调查员允
许 普 特 莉 返 回 其 家 中 。
调 查 人 员 已 经 制 定 了 一
项技术和战术策略，以防
止 普 特 莉 在 等 待 下 一 次
调查时与外界接触。

德迪不想更详细地讨
论 为 使 普 特 莉 与 外 人 隔
离，而做出的技术和战术
努力。

德 迪 表 示 ，调 查 人 员
已 经 预 料 到 了 这 一 切 。
在技术和战术上，调查人
员当然非常了解这一点。

周 五（26/8) 下 午 ，J 中
士 的 家 庭 律 师 卡 玛 鲁 丁
要 求 在 被 指 控 谋 杀 J 中
士的案件时，并被定为嫌
疑 人 后 ，立 即 拘 留 普 特
莉。

（亮剑）

调查尚未结束 普特莉未被拘留

【本报讯】司法与人权
部移民总署拘留了两名中
国公民，因为他们使用假
墨西哥护照本入境我国。

周三（24/8），司与人权
部移民总署调查协调员阿
斯 瓦 德 (Hajar Aswad) 指 出 ，
自今年 8 月 10 日起，这两
名中国公民陈永同（译音）
与吴金葛（译音）被安置在
雅加达市中心的一级国家

拘留中心。调查程序已经
开始了，只是等待将他们
的案件移交给法院。

阿 斯 瓦 德 表 示 ，这 两
名中国公民于 2022 年 1 月
16 日入境我国。他们使用
假墨西哥护照本与访问签
证 。 他 们 是 由 Gunung
Agung Kontraktor 公 司 赞 助
来印尼做业务的。我国绝
不能允许任何外国人非法

入境，并且为所欲为。像
这样的案件我们必须采取
行动，以产生威慑作用。

阿 斯 瓦 德 指 出 ，假 墨
西哥护照本是在移民总署
向墨西哥大使馆确认未注
册后发现的。

根据这两名中国公民
的供词，他们是自 2009 年
拥有假墨西哥护照本。他
们的目标是想前往另一个

国家，即加拿大。
阿 斯 瓦 德 最 后 说 道 ，

因为据他们所知，中华人
民共和国护照只能在少数
几个国家使用。

陈 永 同 、吴 金 葛 涉 嫌
违反 2011 年第 6 号移民法
第 119 条 款 ，两 人 会 受 到
最高五年监禁与最高 5 亿
盾罚款的威胁。

（亮剑）

两名中国公民使用假墨西哥护照入境被拘

【本报讯】经济统筹部
长埃朗卡（Airlangga Hartar-
to）表 示 ，印 尼 的 经 济 在
2022 年 第 二 季 度 增 长 了
5.44% ，其 中 实 现 了 302 万
亿盾的投资。

这成就与在经济特区
投资的增长是相一致的，
对经济特区的投资，累计
达 到 84.5 万 亿 盾 ，劳 动 力

达到 32,850 人。
他 说 ，经 济 特 区 实 现

增长的投资，离不开《创造
就业法》的实施，就业法包
括扩大商业活动，即卫生
和教育服务、提供激励措
施和便利、体制的安排、营
业和支持活动准证电子系
统、税收和海关电子服务
系统。

这 些 改 进 可 以 从《创
造 就 业 法》之 后 、于 2021
年开辟的四个经济特区的
快速发展中看出，即巴淡
岛的 Aero Technic 经济特区
和 农 莎（Nongsa）经 济 特
区 、西 爪 省 丽 都（Lido）经
济 特 区 、东 爪 省 锦 石
（Gresik）经济特区。

他于周六（8 月 27 日）

发布的新闻稿中写道：“三
个经济特区在一年内实现
的 投 资 为 29.1 万 亿 盾 ，新
增 就 业 者 9,746 人 。 将 来
可进一步提高在经济特区
投资的潜力，以便进一步
扩大新的就业机会，并增
加 对 地 区 有 益 的 乘 数 效
应 ，对 社 区 带 来 诸 多 好
处。” （松鹤）

对经济特区投资84.5万亿盾
促进创造32,850个工作岗位


